

TEMA: Asistencia Social

SUBTEMA: Prioridades ante todo

REFERENCIA: Forbes. (1 de diciembre de 2020). 2 años de AMLO: Programas sociales y megaproyectos, las prioridades ante todo. Recuperado de: <https://bit.ly/2KjeqMm>

NOTA:

2 años de AMLO: Programas sociales y megaproyectos, las prioridades ante todo

El Tren Maya, Dos Bocas y el Aeropuerto de Santa Lucía, así como las pensiones y becas han tendido trato preferencial en el presupuesto

En los dos primeros años de gobierno de Andrés Manuel López Obrador, los proyectos prioritarios como la Refinería de Dos Bocas y el Tren Maya, así como los programas sociales que impulsa han tenido trato preferencial en el Presupuesto, pues año con año los recursos para estos aumentan, mientras, que para órganos autónomos y entidades disminuyen.

Desde la Cámara de Diputados, donde 333 de 500 legisladores son de Morena y de los partidos aliados a este organismo político, avalaron los incrementos y disminuciones bajo el lema de “austeridad”.

Los incrementos

Las tres obras que impulsa el mandatario fueron el Tren Maya en el sureste del país, la refinería Dos Bocas, en Tabasco, y el Aeropuerto de Santa Lucía, en el Estado de México. Estas tuvieron un incremento presupuestal, de 2019 a 2021, de 57%.

Según la Cuenta Pública y los prepuestos de Egresos de 2020 y 2021, las tres obras obtendrán 216 mil 961 millones de pesos.

Proyecto Recursos 2019-2021 (mdp)

Tren Maya 38,968

Dos Bocas 136,306

Aeropuerto de Santa Lucía 41,687

Mientras, los programas sociales impulsados por este gobierno y que se han vuelto bandera del presidente López Obrador, también aumentaron sus recursos en un 19% de 2020 a 2021, como Jóvenes Escribiendo el Futuro pasó de 16 mil 019 millones de pesos a 21 mil 472 millones; Sembrando Vida, fue de 48 mil 784 millones a 75 mil 189 millones de pesos.

Otros programas sociales también recibieron mayores recursos, como las Pensiones para el Bienestar de las Personas con Discapacidad, que pasó de 15,682 millones a 16,841 millones de pesos; Pensión para el Bienestar de las Personas Adultas Mayores,

fue de 247,518 millones a 304,200 pesos, y Fertilizantes, de 1,620 millones a 2,581 millones.

No te pierdas: 2 años de AMLO: ¿Qué avance lleva de sus 100 compromisos?

Los recortes

Los recortes se vieron en algunos organismos autónomos, como la Comisión Nacional de Derechos Humanos, que 2019 al presupuesto de 2021, le quitaron 85 millones 435 mil pesos; al Instituto Federal de Telecomunicación le disminuyeron 574 millones 916 mil pesos, y al Instituto Nacional de Estadística y Geografía le redujeron 3 mil 477 millones 243 pesos.

Otra disminución presupuestal se vio en los recursos para los estados, lo que ha generado conflicto entre los gobernadores y el mandatario federal. A los estos le disminuyeron sus recursos en un 5.5% de 2020 para 2021, que representan 107 mil 934 millones.

Las 10 entidades con mayor recorte, proporcionalmente a lo que recibían fueron Campeche, Tabasco, Nayarit, Coahuila, Sonora, Guanajuato, Morelos, Quintana Roo, Querétaro y Ciudad de México.

EstadoMonto (mdp) Baja 2020-2021



Campeche	2,190	10.5%
Tabasco	3,732	7.9%
Nayarit	1,761	7.8%
Coahuila	3,481	7.6%
Sonora	3,645	7.6%

COMENTARIO:

En estos primeros dos años de gobierno de Andrés Manuel López Obrador se han priorizado los proyectos como la Refinería de Dos Bocas y el Tren Maya, así como también los programas sociales como la Pensión para el Bienestar de los Mayores, Pensión para el Bienestar de las Personas con Discapacidad, Sembrando Vida, Jóvenes Escribiendo el Futuro, entre otros. Han tenido un trato preferencial en el último año, debido a la pandemia causada por el virus Sars Cov 2 (Covid-19) que ha afectado a toda la población de diferente manera.

Los programas sociales también se encuentran priorizados para el presupuesto del próximo año, en donde se pretende aumentar los recursos para los programas sociales

en un 19% de 2020 a 2021, como Jóvenes Escribiendo el Futuro pasó de 16 mil 019 millones de pesos a 21 mil 472 millones, con el fin de seguir beneficiando a más jóvenes. Para lograr este cambio se ajustó el presupuesto, haciendo recortes en diferentes instituciones como la Comisión Nacional de Derechos Humanos, que 2019 al presupuesto de 2021, le quitaron 85 millones 435 mil pesos.

Por lo que, se están priorizando los programas sociales, lo cual es beneficioso para todos los que están inscritos en algún programa social pero a la vez tiene un alto costo en las instituciones, ya que estos recortes pueden afectar sus planes de trabajo y con

ello las actividades que desempeñan para lograr el objetivo de esa institución y esto también puede afectar los resultados.

RESPONSABLE: Itzel Bravo López